

BAB V

PENUTUP

5.1 Simpulan

Bentuk penggunaan konjungsi koordinatif dalam dalam 30 Karya Terbaik Lomba Menulis Cerpen Tema “Harapan” Tahun 2020 SIP Publishing beragam. Berdasarkan 9 jenis konjungsi koordinatif menurut Abdul Chaer, semua jenis ada dalam 30 karya tersebut. Keseluruhan konjungsi yang digunakan dalam 30 Karya Terbaik Lomba Menulis Cerpen Tema “Harapan” SIP Publishing berjumlah 1.268 konjungsi yang terdiri dari 658 konjungsi penjumlahan, 84 pembedaan, 193 pertentangan, 8 pembedaan, 57 penegasan, 97 pembatasan, 100 pengurutan, 38 penyamaan, dan 33 penyimpulan. Bentuk konjungsi koordinatif yang paling banyak digunakan yaitu bentuk konjungsi penjumlahan. Sedangkan bentuk konjungsi koordinatif yang paling sedikit digunakan yaitu konjungsi pembedaan.

Berdasarkan analisis kesalahan penggunaan konjungsi koordinatif dalam 30 Karya Terbaik Lomba Menulis Cerpen Tema “Harapan” Tahun 2020 SIP Publishing, ditemukan adanya kesalahan penggunaan konjungsi koordinatif sebanyak 277 kesalahan. Temuan kesalahan tersebut terdiri dari 158 konjungsi penjumlahan, 16 pemilihan, 78 pertentangan, 1 pembedaan, 5 penegasan, 7 pengurutan, dan 12 konjungsi penyimpulan. Kesalahan penggunaan konjungsi koordinatif yang paling banyak yaitu kesalahan dalam bentuk konjungsi penjumlahan. Bentuk penggunaan konjungsi koordinatif

yang tidak terdapat kesalahan penggunaan yaitu konjungsi pembatasan dan penyamaan.

5.2 Saran

Berdasarkan penelitian mengenai bentuk dan penggunaan konjungsi koordinatif dalam 30 Karya Terbaik Lomba Menulis Cerpen Tema “Harapan” SIP Publishing, peneliti memberikan saran bahwa meski cerpen merupakan karya sastra, tetapi penulisannya perlu diperhatikan dari segi kebahasaan juga terutama dalam penggunaan konjungsi. Penggunaan konjungsi hendaknya dilihat dari masing-masing fungsi tiap bentuk konjungsinya dan unsur-unsur yang dihubungkan. Selain itu juga perlu diperhatikan terkait penempatan penggunaan konjungsi koordinatif dan penulisannya, juga terkait tanda bacanya.

